

Fecha 03.03.2023	Sección Economía	Página CP-23
----------------------------	----------------------------	------------------------

México impulsa cumbre de naciones de AL contra inflación

AMLO: se realizará de forma virtual el 5 de abril para negociar acuerdos

Participan Argentina, Brasil, Cuba, Colombia, Chile, Bolivia y Honduras

A. URRUTIA Y E. OLIVARES

CONCAMIN PIDE INCLUIR A TODA LA INDUSTRIA

Impulsa AMLO plan contra la inflación en AL

ALONSO URRUTIA, EMIR OLIVARES Y ALEJANDRO ALEGRÍA

A iniciativa del gobierno mexicano, el 5 de abril se realizará una primera cumbre virtual con la participación de Argentina, Brasil, Cuba, Colombia, Chile, Bolivia y Honduras, a fin de adoptar acuerdos que permitan incrementar la cooperación en materia económica para enfrentar la inflación en la región, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador quien la víspera habló telefónicamente con varios de sus homólogos para concretar su propuesta.

Durante su conferencia matutina difundió pormenores de las gestiones, las cuales apuntan a una cumbre presencial en México hacia finales de abril o en mayo para conformar mecanismos que eliminen aranceles para beneficio común.

—¿(Van a invitar a) Perú?

—No.

—¿Ecuador?

—Tampoco, estamos empezando.

El mandatario explicó: “vamos a invitar a productores, distribuidores, comerciantes, importadores, quienes venden, quienes compran. Vamos a quitar aranceles, barreras que impiden que se puedan obtener alimentos a buen precio para el mercado interno de los países”.

Más tarde difundió un video con extractos de sus conversaciones con los mandatarios brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva; argentino, Alberto Fernández, y cubano, Miguel Díaz-Canel, en el cual afloraron algunos detalles, entre ellos, que habrá una cumbre en México, con casi

la mayoría de los países a los cuales había convocado en diciembre para la frustrada cumbre de la Alianza del Pacífico (con países invitados especiales), antes de que se registrara la crisis política en Perú.

“Hay muchas oportunidades para el intercambio económico comercial, podemos intercambiar quitando aranceles, nos complementamos. O sea, tiene aves Brasil, tiene carne Argentina, tiene cemento Colombia, Cuba también tiene cemento y nosotros también tenemos muchas cosas que ofrecer”, le comentó a uno de los mandatarios telefónicamente.

Mencionó que comenzarán a trabajar las cancillerías, los secretarios de Hacienda y Economía para ir construyendo el acuerdo rumbo a la primera cumbre del 5 de abril.

López Obrador realizó el anuncio en el marco de la presentación de un informe general sobre el comportamiento de las principales variables económicas en su sexenio: 21.6 millones de empleos, poco menos que los alcanzados en diciembre, cuando se registraron 21.7 millones, pero, admitió, la persistencia de algunas prácticas ilegales de *outsourcing* motivaron despidos, 15 mil 913 de promedio mensual.

Celebró el desempeño del peso mexicano, que se ha apreciado 10 por ciento, en contraste con la devaluación de 55 por ciento con Enrique Peña Nieto; destacó el crecimiento de 3.1 por ciento de la economía, por arriba de países como China, Francia, Estados Unidos,

Alemania y Japón, con una proyección conservadora, para 2023, de 3 por ciento, “sólo en eso somos conservadores”.

Resaltó el incremento de 15 por ciento en las reservas en este sexenio para ubicarse en 200 mil millones de dólares; los 58 mil 510 millones de dólares captados en remesas y los 35 mil millones de dólares de inversión extranjera directa. Pero admitió que la inflación está bajando muy lentamente.

Es necesario cuidar la parte sanitaria: CNA

Ante el anuncio del Presidente de crear un programa antinflacionario para América Latina, el sector privado del país consideró que no hay que descuidar las revisiones sanitarias de los alimentos y debe ser incluida toda la industria.

En conferencia por el Día Nacional del Tequila, José Abugaber Andonic, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), reconoció que el tema inflacionario aún es a nivel global, aunque no es un problema tan acentuado como el año pasado.

“Está bien que se hagan programas, pero en los cuales se involucre a toda la industria y se promueva la formalidad, el orden y no dejemos de tener el control sanitario.”

Comentó que esto le preocupa al sector empresarial, porque se puede controlar la inflación, pero no se debe arriesgar la salud o la calidad.



Fecha 03.03.2023	Sección Economía	Página CP-23
----------------------------	----------------------------	------------------------

“Sí hay que cuidar la canasta básica, sí hay que preocuparnos por que los trabajadores mexicano se alimenten bien, pero cuidando salud y seguridad alimentaria”, anotó.

“Lo único que nosotros hemos señalado es el tema de la protección y cuidado con el tema de la salud ani-

mal”, dijo en entrevista Luis Fernando Haro, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

Agregó que México prácticamente está limpio de plagas en alimentos, lo cual le da un pasaporte para las exportaciones agroalimentarias, que en 2022 representaron más de 50 mil millones de dólares.